

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 150 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUEMAS

á precios convencionales

Número suelto.

Número atrasado.

Pagantes de 25 números.

AÑO VII Gerona — MARTES 14 de Marzo de 1899.

59

MEDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

JUAN JORDI
Consulta de 12 á 1
Zapateria Vieja, 7, 1.
GERONA

Fonda de San Antonio

DE

Francisco Trasti

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo junto á la Rambla, punto el más cétrico de Barcelona.

Habitaciones espaciosas para familias y particulares.

Servicio á la carta y a precio fijo.

Calle San Pablo, núm. 7.—BARCELONA.

Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JOVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Pildoras**

RESTAURADORAS

Formigueras, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndanse en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española
BARCELONA

Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Madrona

Cuarenta Horas

Iglesia de San José

NORMA DE CONDUCTA

Tantas veces se ha visto defraudada la opinión en sus justas aspiraciones, y de tal modo han faltado los políticos cuando llegaban al poder á las promesas y á los ofrecimientos hechos en la oposición, que la desconfianza y el temor han sustituido á aquella benevolencia y á aquel aliento tan necesarios á los Gobiernos cuando tratan de apartarse de viejas rutinas y de encarrillar por nuevos senderos la política.

La sinceridad con que ha procedido en sus primeras medidas el Gobierno conservador ha trocado en expectación simpática la hostilidad manifiesta con que los escépticos acogían el advenimiento al poder de un alejado del mando; y clases enteras y grandes masas de opinión, convencidas de que los proyectos de regeneración son firmes, y decidida la energía para llevarlos á la práctica, se disponen a prestar su valioso apoyo á la tarea, saliendo de la lastimosa inercia á que continuos engaños las habían reducido.

A ello ha contribuido poderosamente la persistencia en la campaña, cuyo vigor, lejos de atenuarse, se ha acrecentado en los meses y aun en los días que precedieron al llamamiento al poder del partido conservador. En parecidas ocasiones, por medio de sutiles razonamientos, de hábiles distingos y de matices nuevos que desvanecen el brillo de los colores, se ha procurado hacer olvidar al país los compromisos solemnemente contraídos. Si la ambigüedad no bastaba, se apelaba francamente a la omisión, hasta el punto que aplicando a la política cierta regla de carácter muy efectivo en las ciencias matemáticas y en las físicas, puede afirmarse que las promesas y la claridad y nitidez de los programas están en razón inversa a la distancia que media hasta el poder. Estos programas difusos, profundos, radicales cuando los políticos se hallan muy alejados del banco azul, van perdiendo intensidad a compas que el espacio se estrecha, y suelen quedar reducidos a la nada en el momento preciso de llegar a la meta.

Con asombro profundo de los que a tan trasnochadas artimañas dan el nombre de política, en la presente ocasión se está verificando lo contrario. Cuantos han seguido con atención el movimiento de propaganda de las ideas, han advertido que esta vez se alteraba tan fata conducta, y que conforme avanzaba el tiempo se reforzaban las afirmaciones, y los solemnes compromisos adquiridos a la faz del país se consolidaban en palabras que no podían dejar lugar a dudas.

El restablecimiento de la moral, la

equidad y la justicia, y el arte para aplicarlas, son norma de conducta, camina se con firmeza a la descentralización, y los representantes del Gobierno habrán de ocuparse principalmente de la prosperidad de las provincias, prescindiendo de las exigencias de la política y de las vergüenzas del caciquismo.

Páginas de la Historia

Heroísmo del capitán Temprado y del sargento Gómez Lahoz

14 de Marzo de 1874

En el sangriento drama que en las alturas del Toix desarrollaron liberales y carlistas, destacan rodeadas por un nimbo de gloria las figuras del capitán de artillería don Eduardo Temprado y Pérez y del sargento primero de la batería, don Blas Gómez Lahoz.

Maltrechos y vencidos los defensores de la causa legítima, el heroico capitán, con imperturbable serenidad, continuó dirigiendo el fuego de sus piezas, logrando contener diferentes veces al enemigo, cuando los suyos mermados por las balas de los contrarios, ó contagiados por el pánico general, dejaron de estar á su lado, él, con ánimo deliberado de sacrificarse en aras del deber y del honor del cuerpo á que pertenecía, cargó y disparó mientras pudo por sí mismo los cañones, teniendo á su lado,

en tan apurado trance, al sargento primero.

Invitados a la rendición, negaronse á ello no obstante las ofertas del jefe carlista, que admiraba su valor heroico.

Mal heridos aquellos bizarros militares y sin poder ya casi disparar, casi agonizantes, todavía Temprado trató de inutilizar las piezas, consiguiendo clavar dos; pero al ir á hacer lo mismo con la tercera, cayó exánime junto á ella, al propio tiempo que Gómez entregaba su alma á Dios.

La orden general del director del cuerpo de artillería, general Echagüe, en la cual hacía mención de tal proeza, fué colocada en un cuadro de honor en el Museo—donde también se guarda la espada de Temprado—y así mismo en la Academia del cuerpo y en el cuarto de estandartes del primer regimiento de Montaña.

Uno y otro obtuvieron para sus familias la cruz laureada de San Fernando, con la pensión correspondiente.

El Bachiller Alonso de Zamora.

DON JAIME

«La Petite Gironda», apreciable colega, publica con el título que encabeza estas líneas, un curioso artículo, que por tal traducimos y publicamos. El escritor, que lo es muy notable, confirma el sentimiento liberal del país, y fantasías aparte, no parece mal enterado de nuestros asuntos.

Hé aquí, pues, el artículo:

El hijo primogénito de don Carlos, lleva un nombre que no tiene nada de castellano.

Nació en Viena en 1868 y fué bautizado en la capilla del castillo de Froschdorf, por el Nuncio Pontificio.

«Le he dado el nombre de Jaime refiriendo el pretendiente en sus memorias íntimas,—porque es el de un gran monarca de Aragón, que fué vencedor en todas las batallas, y también un sábio legislador respetuoso de los antiguos «fueros».

Jaime y Santiago, tienen en España la misma significación patronímica.

Los carlistas fundan grandes esperanzas sobre el porvenir reservado á este príncipe de Asturias «in partibus».

Los catalanes y los aragoneses son partidarios de que don Carlos abdique en favor de don Jaime, á fin de reunir en alrededor del príncipe, muchos partidarios indecisos que han guardado bastantes malos recuerdos del pretendiente y de su conducta privada durante la última guerra civil.

Don Jaime es instruido, inteligente, y parece haber heredado las bellas cualidades de su madre, aquella pobre Margarita de Parma que tanto tuvo que sufrir por las aventuras galantes de su ligero esposo.

El joven príncipe, acompañado de dos amigos, acaba de pasar algunas semanas en España mientras que la policía del gabinete de Madrid vigilaba cuidadosamente, en los bordes del lago de Ginebra, á un hombre que separecia á don Jaime.

Ha visitado Bilbao, Zaragoza, Lérida y Barcelona y hasta su paso por el recinto de Narbona no se ha podido identificar la personalidad del viajero.

Pero como en todas las cosas de España, hay en esto, forzosamente, una parte de romanticismo y los escritores de fantasías dicen hoy que el viaje de don Jaime, tenía un punto de vista completamente exte-

Se supone que el príncipe ha llegado hasta Madrid, que ha sido recibido en Palacio por la reina regente y que un anteproyecto de casamiento ha sido por decirlo así, elaborado clandestinamente, sin conocimiento del ministerio.

El Papa sería—dicese—partidario de esta alianza familiar que pondría fin á las discordias y evitaría los trastornos que se prevén.

L. C.

Burdeos 2.

La belleza y los colores

Hay un principio estético que dice: «Uno puede embellecerse, evitando todo aquello que le afea». En otros términos: una coquetería bien ordenada oculta ciertos defectos y hace resaltar ciertos atractivos.

Hay dos clases de belleza, una natural y otra artificial.

La graciosa mujer de Enrique VIII, que pasaba por una maravilla de hermosura; tenía seis dedos en la mano derecha, un diente fuera de fila en la mandíbula superior y al nivel del cuello un pequeño tumor, defectos que ella ocultaba con el mayor arte.

La concordia, el sentimiento de la forma y de los colores, son condiciones inherentes á la belleza; ésta, reside, pues, en la armonía del conjunto, del medio del color.

Conociendo la ley de Chevreul rela-

tiva á los colores, uno hace á voluntad fea ó hermosa á una mujer.

Baste saber que el amarillo verde tiene por complementario al rojo-violeta, que el rojo-naranja al verde azul, etc., para no hacerles vibrar inarmónicos y para tener gusto y chic.

Una señora queda encantada delante de un escaparate de novedades, contemplando la hermosura de un corte de seda, violeta, que está al lado de otra tela amarilla; compra dicho corte, y á su llegada á casa la seda parece sucia, perdida, fané; cree haber sido víctima de un abuso de confianza, y, sin embargo, no ha sido víctima más que de la ley de los colores ó ley de Chevreul, que es aplicable á los vestidos, á los adornos, á los sombreros, á las tinturas del cabello.

Hay que guardarse, como de la peste, de una rotura de la armonía de los colores, pues trae consigo el ridículo y la fealdad.

El rojo y el verde adelgazan: el amarillo y el azul engordan.

Es conocido de todas que una mujer pequeña y flaca, es mas pequeña y flaca vestida de negro, y que una mujer alta y gruesa vestida de blanco parecerá un coloso de feria.

Las rayas verticales adelgazan, mientras que las horizontales engordan.

Vamos á dar á conocer algunas combinaciones de colores, relativas á los sombreros de señora:

Un sombrero negro con plumas y flores blancas, rosas ó rojas, sienta admirablemente bien á una rubia, en tanto que no produce tan buen efecto á una morena, á no ser que le cambie por naranja ó amarillo los adornos.

Un sombrero blanco mate no resulta más que á personas de carnes finas, blancas y rosadas.

No usen los sombreros de gasa eropó y tul, que van bien á todas las caras.

Para las rubias, los sombreros blancos, aceptan perfectamente adornos rosados y sobre todo azules; las morenas deben preferir para los adornos los colores rojo, rosa fuerte y naranja, huir siempre del azul.

El sombrero azul claro conviene especialmente al tipo rubio, adornado alguna vez de flores amarillas ó amaranzadas, nunca de flores rosas ó violeta.

La morena que se atreve con un sombrero azul, no puede prescindir de adornos amarillos ó naranja.

El sombrero verde hace resaltar la blancura de las rubias, adicionándole alguna flor roja ó sobre todo rosada.

El sombrero rojo, más ó menos oscuro, no debe aconsejarse más que á los tipos muy encarnados.

Evitar en absoluto los sombreros naranja ó amarillos y ser muy cautelesas con el sombrero violeta, que es siempre desfavorable, á menos que no vaya separado del cabello por accesorios amarillos para una rubia, ó adornos azules y violetas para una morena.

MME. LILIA.

Modista de sombreros.—París.

Noticias graves de Filipinas

Despacho oficial

A última hora se recibió ayer en el ministerio de la Guerra un grave despacho del general Ríos.

En el se dice que el general Ottis ha

comunicado á nuestro representante en el archipiélago su propósito de impedir que se siga gestionando cerca de los tagalos la libertad de los prisioneros españoles.

Funda Ottis tan absurda disposición en el hecho de que se hayan roto las hostilidades entre norteamericanos y filipinos.

Añade que cualquier rescate que España conviniere en conceder, sería un elemento que Aguinaldo utilizaría para combatir á los Estados Unidos.

Tan inhumana y despótica orden va acompañada de la prohibición terminante de que los comisionados españoles atraviesen las líneas avanzadas del enemigo.

El general Ríos dice en el despacho que dirige al gobierno, que en nombre de los sentimientos humanitarios, ha protestado de semejantes órdenes.

Comunica su proyecto de gestionar cerca de los cónsules de las potencias, la intervención de éstas para obtener la libertad de los prisioneros españoles, obra generosa á la que no puede legar su concurso ninguna nación medianamente civilizada.

El efecto producido por el telegrama oficial ha sido deplorable.

La conducta indigna del yanqui Ottis es objeto de generales censuras.

Algunos diplomáticos creen que el asunto puede motivar serios conflictos.

La protesta del general Ríos parece que ha sido muy enérgica.

Se comprende y aplaude la patriótica indignación de aquel valiente caudillo.

Enterado de la ingrata nueva, el presidente del Consejo habló por teléfono con el ministro de la Guerra, rogando á éste que le aguardase para conferenciar.

Inmediatamente se dirigió el señor Sivera al palacio de Buenavista, donde ha conferenciado largamente con el general Delavieja.

En esta entrevista se convino en la gravedad de las noticias, acordándose que ante la trascendencia que puede tener cualquier acuerdo que se adopte, es preferible someter el conflicto á la resolución de todos los ministros en el próximo Consejo.

Opinia el señor Sivera que el conflicto creado por la inexplicable intransigencia de Ottis no tiene otra solución posible que la vía diplomática.

El gobierno procurará explorar el ánimo de las potencias con objeto de saber si puede contarse con ellas para la realización de una obra tan humanitaria como es la gestión del rescate de nuestros hermanos.

Crónica

Procedente de Madrid, hoy debe haber llegado á Barcelona el gobernador de esta provincia don José Montaner, el cual se espera llegará á esta ciudad el jueves próximo.

En telegrama recibido de la Dirección general de penales se interesa de este gobierno civil se den las órdenes para la busca y captura de Francisco López Sanchez y Pedro Buendía Guillén, fugados de la cárcel de Montoró (Córdoba) el día primero del corriente mes.

Han sido suspendidas hasta el día 4 de abril próximo las oposiciones á escuelas superiores de niños, vacantes en este Principado, que debían empezar ayer en la Universidad de Barcelona.

Para los fines que procedan á la gracia de indulto de penas de muerte que la Reina acostumbra á conceder el día de Viernes Santo en el acto de la adoración de la Santa Cruz, se ha dispuesto que si en alguna de las regiones militares de la Península, Capitanías generales de las islas Baleares y Canarias y Comandancias generales de Ceuta y Melilla, existen causas en las que se hubiesen dictado sentencias de muerte, se envíen con urgencia al Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuyo alto cuerpo remitirá al Ministerio de la Guerra con ocho días, cuando menos de anticipación á dicha festividad y debidamente informadas, todas aquellas causas en que hubiere recaído sentencia firme de última pena.

En la circular publicada por el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» sobre el pago de los haberes á los repatriados, el ministro del ramo hace un llamamiento al celo de las comisiones liquidadoras para que no dejen de mano el asunto y previene á los capitanes generales que el examen de las cuentas se verifique con escrupulosidad, inspirándose en un espíritu amplio.

Ha fallecido en Vilajuiga el conocido farmacéutico de aquella población don Salvador Casellas y Artigas.

Enviamos nuestro más sentido pésame á su familia.

Per enfermedad de uno de los señores magistrados suplentes, se ha celebrado por la tarde en la Audiencia, el juicio que estaba anunciado para esta mañana contra José Florensa Porciola, al que ha defendido el letrado don Joaquín Calm bajo la representación del procurador señor Mirallas.

Los colegas locales dan como probable que en el próximo mes de abril visitará esta capital y las poblaciones más importantes del distrito de La Bisbal, el señor Puigserver, acompañado del consejero de Estado don Emilio Nieto.

Se ha ordenado la busca y captura del soldado desertor del Batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo, José Masjuan Viñas, natural de Albons.

Hace observar «La Renaixensa» que el día 1.º de mayo termina el plazo de diez años, concedido en el Código Civil para que los catalanes que viven fuera del territorio de Cataluña sean regidos por la legislación catalana, si no han hecho previamente la manifestación de querer serlo por la misma, á tener de lo dispuesto en el artículo 15 del Código.

En la segunda quincena del mes actual los ayuntamientos y juntas de vocales asociados deben poner en conocimiento de la Administración de consumos el medio que hayan adoptado para realizar el importe del encabezamiento de consumos, remitiendo á aquella una certificación literal del acta de la sesión correspondiente.

Mañana miércoles celebrará sesión ordinaria en la diputación provincial de Barcelona, la comisión organizadora de los matenes armados de Cataluña.

Del domingo al lunes próximo es esperado en Barcelona el vapor «Uruguay»

que conduce repatriados civiles y militares, de Filipinas.

Dice un periódico de la capital del Principado que es casi seguro que el laureado vate guixolense don Fernando Aguirre, redactor del «Diario del Comercio» desempeñe el cargo de secretario particular del gobernador civil de Barcelona, general Mariña.

Nos alegraremos en el alma de que, en bien de nuestro amigo, se confirme la noticia.

El nuevo notario de esta ciudad, don Ramón Forn Bellet ha tenido la atención, que agradecemos, de ofrecernos su habitación y despacho, Subida de San Martín, 4, principal.

Los amigos políticos y particulares con que cuenta en Barcelona el gobernador civil de esta provincia, señor Montaner, le obsequiarán esta noche con un banquete.

El Ayuntamiento de Santa Cristina de Aro ha acordado, á igual que el de esta ciudad, elevar al señor ministro de Fomento una instancia solicitando se proceda cuanto antes á la construcción de un puente sobre el río Ridaura, en la carretera de esta capital á San Feliu de Guixols.

Está mañana ha tomado posesión de su destino el aspirante 2.º de Correos, destinado á esta Principal, don Arturo Varés Luque.

A nuestro particular amigo el médico provisional don Joaquín Vilar Ferrán, le ha sido concedida la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco.

La benemérita de Arenys de Mar ha detenido á un sujeto natural de Blanes,

como autor del robo de dos calderas de cobre y varias gallinas comiendo á un vecino de la primera de dichas poblaciones.

Se indica á don José M.º Cabré, actual secretario del Ayuntamiento de Badalona, para el cargo de secretario del gobierno civil de esta provincia.

El señor Tarragona está indicado para el ascenso.

Según noticias recibidas de Madrid será nombrado en breve inspector de tercera clase de vigilancia de esta provincia, el que lo fué de segunda hace algunos años, señor Giró.

Acaba de llegar á esta ciudad el profesor callista (Especialista) Mr. L. Ginoux el cual tiene el honor de ofrecer sus servicios á todas las personas que padezcan de los callos, ojos de gallo, durezas y uñeros.

Dicho señor recibe en su Gabinete, Fonda del Centro, de 12 á 2 de ala tarde. En las demás horas opera á domicilio, previo aviso.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día 14 de Marzo de 1899.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Cables 1884, Idem 1890, Nortes, and Francias.

CAMBIOS DEL ORO

Table with gold exchange rates for Alfensas, Isabel, Orzas, Monedas de 20 pesetas, and Oro pequeño.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris vista and Londres vista.

CUPONES

Table with coupon rates for Vencimiento Enero 1899, Cables 1884-1890, Exterior, and interior y amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 14.

Circula el rumor en varios centros

políticos y también en algunos militares de que reina algún disgusto entre los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid.

El mencionado disgusto, según se dice, tiene su origen en lo siguiente:

El comandante en jefe del primer cuerpo de ejército, señor Jiménez Castellanos, hizo ayer su visita á los cuarteles.

En el de la Montaña del Príncipe Pío pronunció una arenga y en ella dijo, según el numeroso público y trasmitimos con todo género de reservas, que «lo único sano que quedaba en el ejército era el soldado.»

Semejantes palabras han sido la causa del disgusto á que nos referimos.

En los centros comerciales y de negocios y en todos aquellos á donde concurren individuos pertenecientes á la comisión permanente de las Cámaras de Comercio, se asegura que las Cámaras se muestran hostiles á la actitud observada por el señor Silvela.

Los comisionados están dispuestos á poner en juego todas sus energías para hacer que el programa, ó mejor dicho los acuerdos de la Asamblea de las Cámaras de Comercio, tengan próxima ejecución.

Esta tarde, á las siete, se reunirá la Asamblea Suprema de la Cruz Roja para que todas las asociaciones de la misma, incluso las del extranjero, se interesen por la libertad de los españoles prisioneros de los tagalos.

El acto que con este motivo realice la Cruz Roja por medio de su mas al

ta representación, no sera en modo alguno causa ni motivo para que tomen en consideración las potencias extranjeras.

El señor ministro de la Gobernación manifestó anoche al interrogarle acerca de la cuestión de la Alcaldía de Barcelona, que nada se había resuelto aún en definitiva sobre el particular.

El señor ministro de la Guerra ha desmentido que sea exacto que el general Rius haya manifestado deseos de regresar á la Península.

Han sido nombrados, definitivamente, gobernadores de Palencia y Segovia, respectivamente, los señores Alvarez Pérez y don Victor Ebro.

En todos los círculos han causado penosa impresión el telegrama del general Rius.

Aún no ha pensado el Gobierno en la fecha que conviene se celebren las próximas elecciones generales.

Algunos dicen que es probable se celebren primero las municipales.

En el Consejo de mañana se resolverá este asunto.

El pago á España de los 20 millones de dollars en concepto de indemnización por la cesión de Filipinas, ha sido aplazado hasta el mes de Junio próximo, para esperar á que se arreglen en definitiva las formalidades inherentes á la ratificación del tratado.

El ministro de Negocios Extranjeros alemán ha declarado en el Reichstag no poder dar ninguna explicación acerca de las negociaciones para la compra de las islas carolinas.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

ra joven que después de dirigir una mirada al interior del despacho acordóse á su vez á la mesa.

Levantóse Noemi de su asiento y procuró mantenerse apartada de aquella escena de familia, y de esa manera pudo presenciar una escena íntima que habría podido ser muy insignificante para los demás pero que para ella fue conmovedora teniendo que depurar además el no poderse sustraer á ella.

Los niños heraa muy hermosos, y su madre alta, esbelta y, en general, de un aspecto tan simpático como distinguido. Acercóse á su esposo, díjole algunas palabras y le recordó que les estaba aguardando en casa de sus amigos para comer y que se marchaba con sus niños tomando la delantera, y después de esto presentóle la frente para que la besase.

No habiéndose podido poner a la invasión, procuró el señor Quesnel de la Thibaudiere poner buena cara y con un gesto se limitó á indicar á su esposa que no estaba sola.

Alejaronse los niños después de haber recibido algunas caricias, siguiéndoles la señora de la Thibaudiere, que al pasar por delante de Noemi, fijóse en lo hermosa que era ésta y se inclinó ligeramente, excusándose al mismo tiempo por lo ocurrido con una frase llena de cortesía.

Cerróse otra vez la puerta, y Noemi volvió á ocupar su sitio sin poder dominar su turbación, habiéndose cubierto su rostro de mortal palidez y costándole mucho trabajo contener los sollozos pronto á escaparse de su oprimida garganta.

«¡Que felicidad mas grande!—no pudo por menos de exclamar después de contemplar aquel espectáculo.

Al ver que el magistrado levantaba la cabeza, añadió:

«¡Perd nadme!

Quedáronse ambos silenciosos, y pasados unos segundos, dijo el precursor de la República:

«Os suplico que abrevéis todo lo posible esta contestación, porque es-

—Porque efectivamente ha sido un padre para mí, y además, ese es el nombre que le doy.

Muy niña aún me recogió bajo su amparo y me sostuvo con su trabajo hasta que mi edad me permitió ganar alguna cosa, y puedo añadir que á no ser por su generosa ayuda hace mucho tiempo que no estaría en este mundo.

—Pero, ¿y vuestra madre que es lo que hacía mientras tanto?—preguntó el precursor de la República.

—Mi madre hizo por mí todo lo que puede hacer una mujer pobre y enferma por sus hijos.

Fue para mí muy cariñosa y estuvo siempre dispuesta á todo sacrificio.

Nuestra vida habría sido una continua serie de miserias y de penas á no contar con el apoyo de ese hombre excelente que trabajaba para sostenernos.

—Cuanto me contáis será todo lo conmovedor que queráis,—dijo el señor Quesnel de la Thibaudiere á manera de observación,—pero maldito lo que me importa.

—Esperad, señor. Mi madre nació rodeada de miserias, su padre era un hombre brutal que se emborrachaba con excesiva frecuencia, y un día las abandonó á ella y á mi abuela, y ésta murió de pena y falta de toda clase de recursos.

Ya veis que si las generaciones se suceden unas á otras, sus miserias también se parecen.

Mi madre encontróse sola como yo á los dieciocho años; sola para guiar se en este mundo, sola para ganarse la vida.

Trabajaba en un taller de pesameniería, y era á lo que creo, en aquella época, en aquellos tiempos en que vos érais estudiante, una grileta.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

Era muy honrada y hacia grandes esfuerzos para seguirle siendo, cuando por su desgracia encontró un joven que podía ser marido, así al menos, le creyó, porque la dijo que era dependiente de una casa de comercio, cuando en realidad estaba estudiando Derecho.

El señor Quesnel de la Thibaudière, que hasta entonces habíase mostrado impasible, no pudo por menos de levantar la cabeza y demostrar alguna agitación.

—Facilmente adivinaréis cuales fueron las consecuencias,— dijo Noemi, que al contrario de lo que le sucedía al procurador de la República, conservaba su calma.

La pobre obrera enamoróse del joven; la griseta llegó á ser la amante del futuro abogado.

El magistrado no pudo reprimir un nervioso estremecimiento al oír estas palabras.

—Oh! Sé perfectamente que me vais á decir que eso estaba muy mal hecho,— siguió diciendo Noemi con mucha viveza.

¿Que queréis?

Está un poco pálida y procurando no mirar cara á cara a Noemi incorporóse a medias en su sillón el señor Quesnel de la Thibaudière é hizo un gesto de marcada independencia; pero, á pesar de todo esto, no se atrevió á interrumpir a la joven.

Miróle esta con extraordinaria fijeza y continuó:

—Terminaré mi relato empleando pocas palabras. Esas relaciones duraron diez años y parecía que nunca debían terminarse.

La pareja amabasc bastante y ambos juraronse eterno cariño y no se pararse jamás.

Su vida no tenía nada de escandaloso y podía decirse que era mucho mas formal que la que llevaba en París algunas mujeres de su edad.

Vivían juntos, y al cabo de un año el nacimiento de una niña contribuyó a estrechar aun mas aquella unión.

—¡Uas niña!—balbuceó el magistrado, que levantó la cabeza y la volvió a bajar en seguida.

—Si, señor, una niña... ¡yo!

—¿Que edad tenéis, señorita?

—Diecisiete años.

—¡Ah!... Esta bien, ¿y es eso todo lo que tenéis que decirme?—preguntó el procurador de la República con voz temblona.—¿Puede saberse con que objeto me contacteis ahora todo eso?

—Os lo conté porque os llamas Jorge Quesnel de la Thibaudière y porque mi madre se llama Teresa Beaugrand.

Pásose en pie el magistrado exclamando con mucha viveza:

—¡Señorita!

Abrióse de pronto la puerta del despacho y en la habitación inmediata oyóse la voz de un niño que decía:

—¡Papa! ¡Papa!

¿Estas ahí?

Preocupado con sus recuerdos el señor Quesnel de la Thibaudière no respondió nada, y por el hueco de la entreabierta puerta asomó la cabeza de un precioso niño de cuatro años a cinco años.

—¿Estais ahí, papá?

Y al ver a su padre acarcóse saltando a la mesa, y tras él entraron dos niñas de las que mayor no tenían arriba de doce años.

—¿Quien os permitió que entraseis así en mi despacho?—preguntó delconcertado al procurador de la República.

—Carlos fué quien entró y nosotros le seguimos creyendo que estabais solo aqui, papá,—respondió una de las niñas.

¿Solo estabais?

En el mismo instante presentóse en el umbral de la puerta una niña.